
     
 

SETTORE KARATE 
Verbale riunione del Settore del 29/6/24 

 

TESSERAMENTO 2023/2024 

 

Tesserati  KARATE 

2007    8.388  

2008  10.318  

2009  10.989  

2010  10.507  

2011  10.306  

2012  10.795  

2013    9.738  

2014    9.830  

2015    9.171  

2016    9.359  

2017    8.383  

2018    8.485  

2019    8.540  

2020    7.438  

2021    3.549  

2022    5.358  

2023 5.964 

2024* 6.591 
 

 

 

* al 4 giugno 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ABRUZZO       43  

BASILICATA       30  

EMILIA R.  1.715  

FVG         8  

LAZIO     579  

LIGURIA     164  

LOMBARDIA     996  

MARCHE       94  

PIEMONTE     909  

PUGLIA     412  

SARDEGNA       72  

SICILIA     243  

TOSCANA     978  

BOLZANO         1  

UMBRIA       91  

VNETO     259  

TOT  6.594  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Presenti: Biavati, Caprioli, Sanfilippo, Perali, Minio, Dottori, Lastrucci, Viligiardi, Di Febo, Massari, Campigli, 

Governale, Catalani. 

 
 

 

 



ATTIVITA’ 
 

 

Stagione 2023/2024 
 

 CSIT: bene la nostra parte; deludente la partecipazione internazionale l’arbitraggio 

AICS/FIJLKAM 

 Seminario “Sicurezza e Difesa personale”, bene 75 partecipanti 

 UDA: bene, 71 partecipanti 

 Lezioni on-line, bene, media di 50 partecipanti 

 Stage Insegnanti: bene: buona partecipazione, belle lezioni …12 discipline, 854 

partecipanti (175 karate), 66 docenti, 74 esami di qualifica. 

 Aggiornamento arbitri Karate: decentrato, abbastanza bene 

 Campionato Nazionale Karate: bene, buona partecipazione (circa 380), nessun 

incidente, contestazioni fisiologiche, qualità media degli atleti e degli arbitri  
 

 

 

Stagione 2024/2025 
 

 settembre/novembre: Stage Regionali di avvio attività. Proposte indicative ma saranno 

i singoli regionali a determinare il proprio programma e l’utilizzo dei Docenti. 

o Piemonte: Caprioli - Sanfilippo 

o Liguria: Lillo - Morelli 

o Lombardia: Caprioli – Sanfilippo  

o Veneto: Pedrali (Wado) 

o Emilia Romagna: Biavati - Caprioli 

o Toscana: Lastrucci - Biavati 

o Abruzzo/Marche: Barbagallo 

o Lazio: Caprioli – Barbagallo 

 

Gli stage avrebbero un triplice scopo: 

a) avvio dell’attività per tutti 

b) primo appuntamento della stagione per gli agonisti 

c) momento formativo per gli insegnanti 

Ovviamente può essere arricchito dagli organizzatori del posto implementando gradi e/o altre 

fasce di età utilizzando Tecnici del posto. 

 

 24/27 ottobre - Rimini: Seminario UDA  

https://www.uisp.it/discorientali/pagina/corsoinsegnanti2024 



 16/17 novembre - Modena: Stage Insegnanti 

Pal. Karate Pal. Danza Palestra Nuova 

  KARATE Shotokan 

SABATO Fino 2° DAN 3° DAN e oltre 

10.30/11.30 Kata 

M° Caprioli 

Kata 

M° Balzarro 

11.30/12.30 Kata 

M° Balzarro 

Kata 

M° Caprioli 

12.30/13.30 

 

Bunkai 

M° Biavati 

 

KARATE  

Wado Ryu 

M° Pedrali 

Ore 15.00/18.00 

KARATE 

 Goju Ryu 

M° Stanziano 

Ore 15.00/18.00 

15.00/16.00 Kyhon 

M° Caprioli 

? 

M° Lastrucci 

16.00/16.00 Kata Jion 

M° Pasquini 

? 

M° Caprioli 

17.00/18.00 ? 

M° Barbagallo 

? 

M° Sanfilippo 

Ore 18.15 Esami 

 DOMENICA M° Biavati* M° Caprioli 

  9.00/10.00 Agonisti Kata   

10.00/11.00 Agonisti Kata Ohan  

11.00/12.00  Annan Allenam. Agonisti Kumite 

Competizione Kumite 12.00/13.00  Annan Dai 
 

* assistenti Belli, Senatori 

 

 Gennaio: webinar formativo. Gen/Feb appuntamento con il M° Barduco sul tema della 

“preparazione agonistica” (eventualmente da ripetere con regolarità per misurare gli 

effetti) 

 

 16 Marzo – Modena: Stage Ufficiali di Gara 

Ipotesi di Programma 

Ore 11.00/13.00 Regolamento: M° Pedrali + Commissione 

Aggiornamento Presidenti di Giuria: Minio 

Ore 14.00/16.00 Allenamento Giudici Kata 

Competizione di Kata 

Allenamento agonisti kumite 

M° Caprioli 

Ore 16.00/18.00 Allenamento Arbitri di Kumite 

Competizione di Kumite 

Allenamento agonisti Kata 

M° Biavati 

Sul tema arbitrale si è molto discusso, in particolare sulla impreparazione regolamentare di 

diversi arbitri. Oltre al lavoro di formazione si attuerà una severa selezione valutando il 

“rimpiazzo” con arbitri regionali di buon livello. 

 

 

 



 17/18 o 24/25 Maggio – Guastalla RE: Campionato Nazionale  

Verificare possibili accorpamenti di categorie di kumite 

Verificare per categorie di kata l’eliminazione dei kata obbligatori nella prima prova. 

 

La discussione si è incentrata molto sul livello tecnico, in particolare sul kata: posizioni, 

ritmo … e la difficoltà della comparazione dei kata di stile definito (shoto, wado, goju) 

con questa nuova generazione di “stile unificato”. Sarà tema di discussione della 

commissione arbitrale e parallelamente di continuerà il lavoro di formazione tecnica in 

merito ai kata di derivazione RyuEiryu. 

 

 21 Giugno – Modena?: GTS + Agonisti 

 

 
 

o Sett./Nov. 2024: Stage regionali - REGIONALE 

o 17 novembre 2024 – Modena – Stage + Competizione Kumite - NAZIONALE 

o Gen/Feb 2025: Stage Nord – Torino – INTERREGIONALE 

o Marzo 2025 – Modena – Stage + Competizione Kata/Kumite – NAZIONALE 

o Aprile 2025 - ? – Stage Centro/Sud – INTERREGIONALE 

o Maggio 2025 – Guastalla RE? – Campionato Nazionale 

o 21 Giugno 2025 – Modena? – Stage – NAZIONALE 

 

 Nel frattempo stiamo cercando competizioni nazionali/internazionali. 

 

Le selezioni di giugno hanno mostrato molti atleti con forte motivazione, talora dotati di forza e 

velocità ma con medio-basso livello tecnico. 

 

Franco Biavati 

 

 

 

 

 



SETTORE JUDO 
Verbale riunione del Settore del 22 giugno 2024 

 

Presenti: Claudio Bufalini, Stefano Nistri, Claudio Coppari, Ettore Franzoni, Matilde Cavaciocchi, Maurizio 

Benelli, Morena Gavioli, Gabriele Verona, Maurizio Monti, Pino Tesini, Lucio Garzia, Enrico D’Abbene, 

Stefania D’Agostino, Massimiliano Bertoli, Vincenzo Mordacci, Alessandro Visentini. 

La riunione è iniziata esaminando l’attività della Stagione 2023/2024 e rilevando, in tutti gli aspetti e in tutti i 

sotto settori, degli ottimi risultati sia qualitativi che quantitativi ma evidenziando anche alcune criticità. 

La prima cosa rilevata è che, con il numero dei tesserati, siamo ancora indietro rispetto ai numeri di pre-

pandemia ma, di contro, il numero dei partecipanti a tutte le nostre iniziative, in alcune occasioni è tornato 

quello della pre-pandemia, mentre in molte altre è stato superato, anche abbondantemente, raggiungendo 

anche dei nuovi record di presenze come le 470 dello Stage Tecnico/Agonistico di marzo 2024. 

Tess.UISP DO      

 2020 2021 2022 2023 2024 

JUDO   11.208     4.288     6.708     7.903      8.682  

 

Quindi si sono prese in considerazione le prestazioni delle nostre Rappresentative Nazionali sia sul tatami che 

fuori, rilevando gli ottimi risultati raggiunti, con il 1° posto della Rappresentativa maschile al Campionato 

Internazionale CSIT a settembre 2023 in Emilia Romagna e due 3’ posti delle Rappresentative femminili al 

Torneo Internazionale Kenshiro Abbe in Liguria, ma anche i tanti complimenti ricevuti in relazione alla 

correttezza del comportamento anche fuori dal tatami. 

Trattando il Campionato Nazionale, si è sottolineata l’ottima organizzazione messa in piedi dalla Toscana e si 

è constatato che tutti i Campionati  Nazionali degli ultimi anni hanno mostrato una maggior consapevolezza 

degli organizzatori nel cercare di mettere in piedi degli ottimi eventi. Certamente sono state evidenziate delle 

criticità che dovremo necessariamente risolvere nelle prossime edizioni, prima fra tutte una carenza di vie di 

fuga idonee in caso di bisogno, problema risolvibile utilizzando Palazzetti più ampi e/o organizzando e 

gestendo in maniera più appropriata gli spazi. Poi un episodio, del tutto occasionale, di un battibecco tra gli 

Arbitri di un tatami che non ci ha dato una bella immagine e che chiariremo alla prima occasione utile, 

ricordando la necessità di comportamenti irreprensibili da parte di tutti gli Ufficiali di Gara e, naturalmente, di 

tutti coloro che rivestono ruoli dirigenziali. Ancora qualche difficoltà con l’utilizzo del nuovo programma per la 

gestione delle iscrizioni e dei tabelloni gara che ci ha costretto a rimettere in uso quello vecchio ma, fino al 

prossimo Campionato, ci sarà il tempo utile per scoprirne tutte le potenzialità. La stessa Morena Gavioli si è 

espressa rassicurandoci che un problema rilevato sulle somme dei punteggi per società, legato al nostro 

Regolamento nei confronti delle categorie con un solo atleta, potrà essere risolto con un veloce intervento 

manuale. In ogni caso, sulla possibilità di partecipazione di atleti che sono soli nella propria categoria, tutti i 

dirigenti presenti si sono espressi a favore della loro partecipazione e, quindi, di trovare il modo di adeguare 

questi programmi informatici alle nostre scelte associazionistiche e organizzative scaturite da anni di 

ragionamenti e non cambiare le nostre scelte per adeguarle alle possibilità dei programmi informatici. 

Alessandro Visentini si è reso disponibile per metterci in contatto con due persone della sua regione che 

stanno lavorando su un analogo programma. Rimanendo in campo informatico si è rilevata l’utilità  del car 



system per diminuire in maniera molto importante le vistose manifestazioni di disappunto di coach e pubblico 

verso alcune decisioni arbitrali che, per anni, hanno imperato nei nostri Campionati e che, quest’anno, sono 

state veramente poche e molto meno vistose e alcune piccole controversie si sono risolte rapidamente. 

Speriamo non sia stato casuale.       

Si è rinnovata la richiesta di una maggiore attenzione nelle qualificazioni regionali relativa alla regolarità delle 

iscrizioni. In particolare si è ricordato che non possono esserci aggregazioni di società con un’unica iscrizione 

di atleti. Ogni Società deve fare la sua iscrizione inserendo esclusivamente i propri atleti qualificati. Si è anche 

ricordato che, anche nelle qualificazioni regionali, i Pass per i Coach possono essere consegnati solo dietro 

presentazione della tessera UISP e della Card Formazione per gli Insegnanti o del Cartellino Tecnico per le 

Cinture Nere. Le situazioni anomale vanno risolte in sede di qualificazione regionale e non devono arrivare al 

Campionato Nazionale. 

Da rilevare l’assenza di un arbitro nella seconda giornata di gara senza preavviso e senza venire a 

conoscenza delle motivazioni di tale comportamento. Tale arbitro, nella prima giornata era stato anche 

designato responsabile di tatami. Si chiede alla Commissione Arbitrale di chiarire l’accaduto e proporre 

eventuali azioni o provvedimenti. 

Sugli aspetti tecnico e formativo si sono rilevati buoni risultati in tutti gli Stages e i Corsi che hanno avuto luogo 

durante la stagione e si è pensato di riproporli anche nella prossima.  

Per lo Stage Tecnico/Agonistico, Franzoni, nel suo imminente viaggio in Giappone, sonderà la disponibilità di 

qualche Maestro di rilievo del Kodokan. 

Da specificare che insieme allo Stage di Attività Giovanile si è proposto anche un Seminario sul “Gioco” da 

svolgere il sabato mattina e su questo la Commissione Attività Giovanile insieme al Responsabile Nazionale 

del Settore Judo e al Responsabile Nazionale delle Attività preparerà un progetto. 

Per quanto riguarda il progetto JAF, giunto al termine della sua prima fase biennale, il Responsabile del 

Settore, dopo aver relazionato su questa prima fase del percorso, ha dato informazioni di massima su alcune 

richieste di chiarimenti relative alle valutazioni dei partecipanti, rimandando spiegazioni più dettagliate, 

specifiche e personali su tutto ciò che riguarda il percorso a chi ne avesse necessità, in momenti successivi, 

anche per telefono, per non addentrarsi in fatti privati che, oltretutto, non sarebbero stati di interesse generale. 

Ha, quindi, informato che nella prossima stagione continueranno gli affiancamenti con la CTN nello Stage 

Insegnanti e nello Stage di Kata. Che, nello Stage Tecnico/Agonistico ci sarà sia l’affiancamento con la CTN, 

che la gestione di alcune lezioni ai gradi più bassi a carico di coppie di soli tecnici JAF. Inoltre durante le 

riunioni tecniche della prossima stagione alcuni tecnici JAF verranno incaricati di trattare una serie di 

argomenti, su indicazione della CTN. 

Durante la prossima stagione sono previsti altri due incontri con i Tecnici JAF, uno tecnico in presenza, con 

data e argomenti da programmare e uno trasversale in video conferenza con data già programmata. 

Inoltre pensiamo di formare dei gruppi di lavoro su argomenti specifici, formati da tecnici JAF, coordinati da 

tecnici della CTN. Su questo tema si stanno facendo dei ragionamenti. 

Inoltre il Responsabile del Settore informa che i Tecnici JAF Marco Ganassi (Emilia Romagna) e Christian 

Gaudino (Piemonte) sono stati inseriti nella Commissione Attività Giovanile per rinforzare un gruppo di lavoro 

che si occupa di un aspetto, per noi, fondamentale. 



Infine si porta a conoscenza dell’Esecutivo che anche la Commissione Agonistica ha visto un nuovo 

inserimento nella persona del tecnico JAF Christian Cilia (Lazio). 

In chiusura della riunione il Responsabile del Settore informa che nella prossima riunione della CTN si 

controlleranno le presenze dei Tecnici Nazionali e Regionali alle riunioni tecniche degli ultimi anni e verranno 

depennati tutti coloro che presenteranno un alto numero di assenze, evidente segno di disinteresse.. L’ultimo 

controllo è stato effettuato nel 2016 e il successivo era previsto nel 2020 ma, vista la situazione sanitaria 

determinata dalla pandemia di Covid, decidemmo di rinviarlo direttamente al 2024. In questi 8 anni vari tecnici 

e aspiranti tali non hanno partecipato più alle nostre riunioni e la loro permanenza negli elenchi non ha più 

nessun significato. Tutto ciò che sarà rilevato, sarà comunicato dal Responsabile Nazionale del Settore ai vari 

Responsabili Regionali.        

                                  Claudio Bufalini 

 

 


